## Essai

## VENTS du MOCVAN au collège de Corbigny

l'automne 2004, Alexandre Bally et Céline Inizan, respectivement professeur d'histoire-géographie et professeur de français au collège Noël Berrier de Corbigny, m'ont sollicité pour une intervention dans leur classe de cinquième, au titre de coordinateur du magazine de terroir qu'est «Vents du Morvan».

Cette intervention s'inscrit dans les «Itinéraires de découverte» des classes de cinquième, les I.D.D. dans le jargon de l'Education nationale. Ce programme transversal réparti sur toute l'année, permet aux élèves de la 5°, d'appréhender l'histoire de la presse, tout en découvrant, du point de vue de l'expression écrite, les formes et techniques journalistiques. Le 7 décembre dernier, je suis donc allé à la rencontre de ces journalistes en herbe. Durant deux heures, nous avons évoqué les diverses étapes de l'élaboration du magazine, le calendrier de conception, le cheminement d'un article, de sa rédaction à sa parution, ainsi que l'équilibre précaire de notre budget, l'inévitable insertion de la publicité ou encore les aléas techniques...

Pour rendre tout ce discours concret, rien de tel que de passer à la pratique. Il a ainsi été demandé aux élèves de produire, par groupes de trois, un texte s'apparentant à un conte qui expliquerait l'apparition ou donnerait une signification imaginaire du logo du Parc naturel régional du Morvan; le meilleur texte devant être publié dans nos colonnes.

Après une délibération difficile, notre choix s'est porté sur «L'étoile magique» d'Aurélien Clément, Florian Guyard et Mathieu Poy que nous vous présentons ci-dessous.

Rémi Brelier, Coordinateur

## L'étoile magique

Par Aurélien Clément, Florian Guyard et Mathieu Poy

Il était une fois un petit homme qui s'ennuyait sur sa planète. Celle-ci était trop petite pour y faire du sport et tellement éloignée des autres planètes que le petit homme n'avait même pas espoir de voyager. Des milliers d'étoiles brillaient autour de lui ; il les connaissait par cœur.

Un jour, il remarqua que l'une d'entre elles scintillait plus que les autres... mais cela ne l'empêcha pas de s'endormir pour sa sieste quotidienne.

Soudain, il entendit une douce voix lui dire : «-Réveille-toi et suis-moi, je suis ta bonne étoile, je suis venue pour te guider là où tu veux.

Fais-moi découvrir les forêts, les lacs, les rivières et les collines !», demanda notre petit homme.

L'étoile invita ce dernier à grimper sur son dos et aussitôt, ils partirent pour explorer un monde nouveau. Le voyage fut court car l'étoile était très rapide:

Ils atterrirent dans une clairière au bord du lac de Chaumeçon.

- «-Dis-moi, Etoile, comment s'appelle cette planète? C'est la Terre, et nous sommes ici dans le Morvan. Et cette rivière, qu'est-elle?
- Le Chalaux».

L'étoile et le petit homme se mirent à suivre la rivière. Le petit homme qui aimait le sport demanda à l'étoile un kayak avec lequel il pourrait descendre le cours d'eau. Le miracle se produisit ; notre petit homme entendit le vent du Morvan souffler et un kayak apparut.

La descente fut mouvementée mais ils arrivèrent tout de même à la «Perte de veaux», puis au «Cortibas». Ils arrivèrent ensuite à Chalaux et le



A Présentation du magazine et explication de sa conception aux élèves

petit homme demanda <mark>à l'éto</mark>ile s'il pouvait monter à cheval.

Le vent du Morvan se remít à souffler et un cheval apparut. Ils visitèrent Lormes, le lac des Settons, Château-Chinon et d'autres endroits. Le cheval ne voulait plus s'arrêter.

Le petit homme trouva ce voyage merveilleux mais il repartit avec l'étoile sur sa planète.
Lorsqu'il se réveilla, il pensa à l'étoile, à la planète verte et au cheval; il se demanda s'il avait rêvé.

Alors, pour ne pas oublier son fantastique voyage, notre petit homme dessina sur un fond vert sa belle étoile et le cheval qui les avait accompagnés.